

## El Museo Casa Deán, en Puebla, celebra 70 años del descubrimiento de sus murales

- El evento se realizará el 12 de octubre de 2023, a partir de las 11:00 horas
- El hallazgo de las obras del siglo XVI se registró en 1953, debajo de varias capas de pintura a la cal y de papel tapiz

El 12 de octubre de 2023, el Museo Casa del Deán, en Puebla, celebrará siete décadas del hallazgo de sus murales, los cuales por siglos permanecieron desconocidos para el público.

Para conmemorar este hecho histórico, así como la participación de los involucrados en el hallazgo y en la preservación de las obras, la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), llevará a cabo el evento "70 años del descubrimiento de los murales de los triunfos e inicio de la defensa civil y académica", a realizarse en este inmueble histórico, a las 11:00 horas.

Corría 1953, cuando, el 12 de octubre, los jóvenes estudiantes Efraín Castro Morales y David Bravo Cid redescubrieron debajo de varias capas de pintura a la cal y de papel tapiz, pinturas murales del siglo XVI; de inmediato, lo comunicaron a los académicos Gastón García Cantú y Manuel Toussaint, quienes se sumaron a los esfuerzos de preservación del inmueble.

El rescate involucró la participación de artistas e instituciones locales y nacionales, quienes realizaron una primera intervención de restauración, entre 1953 y 1955. Se contó con la colaboración de artistas del Primer Núcleo de Grabadores Poblanos, alumnos de los institutos Nacional de Bellas Artes y Literatura, Investigaciones Estéticas de la Universidad Nacional Autónoma de México, y miembros del Frente Nacional de Artes Plásticas, entre otros. Destaca la participación del maestro Hermilo Jiménez, quien dirigió la restauración, y de Elías Juárez M., Rafael Leonor S. y Ranulfo Vieira, principales ejecutores de dicha intervención.

Gracias a este descubrimiento, el cual desencadenó la participación de académicos, estudiantes y asociaciones civiles, se logró evitar





la demolición de las dos salas que integran el Museo Casa del Deán. Fue a finales de 1984, durante el mandato del presidente Miguel de la Madrid, que se logró expropiar lo que quedaba de la antigua casa de don Tomás de la Plaza, para convertirla en espacio museístico.

En el evento conmemorativo se tendrá la participación del director y de la subdirectora del Centro INAH Puebla, Manuel Villarruel Vázquez y Catalina Montiel Romero; y del director de Museos del INAH en la entidad, Manuel A. Melgarejo Pérez. Las mesas de diálogo estarán a cargo de los especialistas Anel Nochebuena Morales, Gustavo Mauleón Rodríguez y Antonio P. Molero Sañudo. Y, como invitado de honor, Efraín Castro Morales, uno de los dos jóvenes que iniciaron esta gran hazaña y primer director del Centro INAH Puebla.

La celebración se llevará a cabo en el Museo Casa del Deán, (av. 16 de Septiembre No. 505, Centro Histórico de Puebla), con cupo limitado. También, se transmitirá en vivo, a través de <u>Facebook</u> Live en el perfil del recinto.

---00000---

Siguenos en:
Facebook: @INAHmx
X Corp: @INAHmx
Instagram: @inahmx
YouTube: INAH TV
TikTok: @inahmx
Sitio web: inah.gob.mx

